



# EL PRACTICANTE TOLEDANO

Órgano Oficial del Colegio Provincial.

La correspondencia se dirigirá  
al Director,  
Hombre de Palo, 17,  
antes del día 10 de cada mes.

Director: Félix Pérez Ferrer.  
Administrador: Agustín Sánchez-Largo.  
Presidente del Colegio: Cipriano F. Moraleda.

No se devuelven los originales  
remitidos para su publicación  
respondiendo de los mismos sus  
autores.

*P 61*  
¡Señores,  
que esto ya no es tan corriente!

No nos causa extrañeza; la fuerza de la costumbre nos ha proporcionado tal hábito, que ya recibimos sin sorpresa todas las omisiones, y la sensibilidad no se excita ante el eterno olvido en que se halla la clase de Practicantes. Cosa corriente es en verdad para la clase esta desmemoria, cuando se trata de ocasiones oportunas, no ya para favorecerles, sino para darles lo que en justicia les corresponda. Pero la costumbre es tanta, que ya no sentimos el olvido ni la indignación, ¡hemos hecho tanto consumo de ello!, que nada queda por el excesivo gasto verificado.

A veces no es solamente el olvido; acontece algo más, y es, que si se poseía algún ínfimo derecho, desaparece, es decir, le hacen desaparecer, y esto, señores, ya no resulta tan corriente, ni puede pasar desapercibido en tanto no se demuestre que cuanto se borra es insertible y por lo tanto inútil sostenerlo. Algo parecido, idéntico—esta es la palabra—, nos termina de ocurrir al llevar al terreno de la práctica un nuevo proyecto, del que se han publicado las bases que han de sustentarle.

No podemos ocultar las amarguras que las referidas bases nos proporcionaron, al ver

que en su articulado no se menciona para nada al Practicante, ni ya se sostiene el insignificante derecho que la ley que se trata de suplantarlo le concedía. Es tan excepcional y raro, que, francamente, nos extraña.

¡Siempre con nosotros el olvido, el eterno olvido!, que pone de manifiesto el minimum de consideraciones y que no acertamos a hacer explícita la causa engendradora de tanta malaventuranza.

Después de impresión tan desagradable como la que antecede, hemos recibido otra recíproca que revalida el mal sabor de aquella, y es, que tanto el iniciador del proyecto, como también persona de alta autoridad, han empeñado su palabra de que seremos incluidos, en un sentido estricto de justicia. No en balde dimos al segundo el título de bienvenido, y, por otra parte, el primero ha de hacer honor a su nombre, que estampado se halla en lugar preeminente en la casa de la Unión Sanitaria Valenciana. Han declarado que en todo proyecto siempre queda algo en el tintero, pero que el olvido será corregido.

Y como nota final, hemos de apuntar la dada por el Presidente de la Federación de Colegios Médicos, que a su vez lo es honorario de la Federación de Practicantes, y que en otro lugar insertamos, que nos hace concebir esperanzas tan abundantes, ya que su autoridad hemos observado que siempre fué acatada.

::: TROUSSEAU LOZANO para partos, operaciones y embalsamamientos :::  
Hombre de Palo, 23-FARMACIA—TOLEDO—Teléfono 186.